

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 13.—Domingo.—San Pedro Regalado.

San Pedro Regalado nació de padres nobles en la ciudad de Valladolid, dando desde su niñez muestras de su santidad en las frecuentes disciplinas, ayunos y cilicios con que mortificaba su cuerpo. Fué firme defensor de la virtud de la castidad, guardándola toda su vida. Recibió el hábito y regla de los Menores Franciscos y fué el primero que estableció esta religión en España. Fué muy caritativo con los pobres y enfermos, especialmente con los llagados y leprosos, limpiándolos las heridas con su propia lengua. Guardaba perpétuo silencio, y para su corto descanso y sueño, le servía de cama su manto y el duro suelo. Fué tan acérrimo defensor de la pobreza, que por ello tuvo algunos encuentros muy pesados; mas Dios le sacaba á salvo de todos. En fin, siendo un vivo ejemplo de virtudes, expiró diciendo: «En tus manos, Señor, encomiendo mi espíritu.» Aunque la Iglesia celebra hoy su

festividad, ocurrió su glorioso tránsito el 30 de Mayo del año 1456.

El rezo es de la Dominica de Pentecostés, con rito doble de primera clase, con octava y color encarnado.

Día 14.—Lunes.—San Bonifacio, mártir; San Pacomio, abad; San Pascual, Papa, y las Santas mártires Justa, Justina y Enequina.

Se reza de infraoctava de Pentecostés, con rito doble de primera clase y color encarnado.

Día 15.—Martes.—San Isidro, labrador; los Santos Obispos y mártires Torcuato, Ctesifonte, Segundo, Indalecio, Cecilio, Hesiquio y Eufrasio, y Santa Dimpha, vírgen y mártir.

El rezo es de infraoctava de Pentecostés con rito doble de primera clase y color encarnado.

Día 16.—Miércoles.—San Juan Nepomuceno, mártir; San Ubaldo, Obispo; San Peregrino, Obispo y mártir, y Santa Máxima, vírgen. Nota. Es día de ayuno.

Se reza de infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado; y lo mismo en los días siguientes.

Día 17.—Jueves.—San Pascual Bailón; Santa Restituta, virgen y mártir, y los Santos mártires Eradio, Pablo, Aquilino y sus compañeros.

Día 18.—Viernes.—San Felix de Cantalicio, confesor; San Venancio, mártir, y los Santos mártires Teodoto, su tía Tecusa, Alejandra, Claudia, Tayne, Eufrasia, Matrona y Julita, vírgenes. Nota. Es día de ayuno.

Día 19.—Sábado.—San Pedro Celestino, Papa; Santa Pudenciana, virgen; San Filotero, mártir, y San Idón, presbítero y confesor. Nota. Es día de ayuno.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 13.—Catedral.—A las nueve solemne misa conventual en acción de gracias por el feliz regreso y éxito de la Peregrinación, y sermón que predicará el EXCMO. É ILMO. SR OBISPO. Después de la misa dará S. E. I. la bendición Papal por encargo de Su Santidad.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto. A las seis de la tarde estación, trisagio, flores á María, cánticos y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—Ultimo día del triduo anunciado. A las diez y media misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, y sermón que predicará el Rvdo. P. Fr. Manuel de la Calle. Por la tarde á las cuatro exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón que dirá el Sr. Canónigo Magistral y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M., velando las señoras por el orden de parroquias establecido.

San Julián y Santa Basilisa.—Principia la novena á Santa Rita de Casia. Por la mañana á las nueve y por la tarde á las cinco.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la novena anunciada.

Clerecía.—Sigue el ejercicio del Mes de María. Por la mañana, á las cinco y media y á las siete, misas de comunión para las Hijas de Maria. Por la tarde hay plática.

San Pedro (Tejares).—Sigue la novena á la Virgen de la Salud.

Día 14.—Catedral.—A las nueve solemne misa conventual y sermón que predicará el Ldo. don Federico Liñán, Canónigo.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la novena anunciada.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la novena á su titular.

San Pedro (Tejares).—Sigue la novena anunciada.

Clerecía.—Siguen las Flores á María Santísima.

Día 15.—Parroquia del Carmen.—La hermandad de jóvenes Teresianas celebra los ejercicios de costumbre.

Iglesia de la Magdalena.—Fiesta á San Isidro.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena á Santa Rita.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa la novena anunciada.

San Pedro (Tejares).—Sigue la novena anunciada.

Clerecía.—Continúan los ejercicios del mes de Mayo.

Día 16.—Clerecía.—Los cultos anunciados.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa la novena á su titular.

San Pedro (Tejares).—Los cultos de días anteriores.

Día 17.—Clerecía.—Sigue el ejercicio de las flores.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúan los cultos anunciados para días anteriores.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Siguen los cultos de días anteriores.

San Pedro (Tejares).—Continúa la misma novena.

Día 18.—*Clerecía.*—Los cultos de días anteriores.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la misma novena.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa la novena anunciada.

San Pedro (Tejares).—Los cultos de días anteriores.

Día 19.—*Clerecía.*—Siguen las Flores á María.

San Martín.—Al obscurecer el ejercicio en honor de San José.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la novena á Santa Rita de Casia.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Ultimo día de novena á su titular.

San Pedro (Tejares).—Termina la novena á la Virgen de la Salud. Por la noche procesión.

LOS LIBREPENSADORES PINTADOS POR SÍ MISMOS

CN poco tiempo nos han dado los librepensadores un retrato propio, hecho tan de mano maestra, que reúne toda la exactitud de una fotografía, al mismo tiempo que tiene también los colores vivos del cromo.

Por ahora pueden guardar los escritores católicos las armas del combate y descansar de los continuos y enojosos ataques, pues por rara casualidad, el enemigo se contenta con exhibir, para que todo el mundo los conozca, su falta de convicciones, sus indignos procedimientos y un odio cobarde á la Religión, que inútilmente habían cubierto con más ó menos embozadas teorías inventadas para engañar incautos.

A vuela pluma relataremos hechos, y el discreto lector sacará consecuencias.

*
* *

Haciendo uso de derechos que nadie discute, y para manifestar, pacífica y valientemente, el sentimiento cristiano en una patria que es católica, oficial y realmente, se organizó la peregrinación obrera, que tan feliz éxito ha

conseguido, levantando hasta el trono más alto que hay en la tierra, á miles de trabajadores españoles, para que vieran allí tranquilo y resignado, á un anciano venerable que siendo rey de doscientos millones de súbditos, carece de la libertad que goza el más pobre de los pobres.

Allá fueron para que elevando los ojos al cielo, aprendieran resignación para sufrir toda clase de penas, humildad para no odiar á los afortunados, obediencia para respetar á los que mandan, oponiendo así á las negaciones de la impiedad la afirmación solemne del ideal cristiano, y al afán insensato de gozes y de riquezas, la Cruz de Jesucristo, símbolo de dolores y paciencia.

Pues bien, los librepensadores, que nada de esto admiten, pero que tienen por lema libertad para que cada cual piense, obre, hable y escriba como mejor le parezca, no pudieron llevar con calma que 18.000 españoles usaran de esa libertad para ir á Roma, y les salieron al encuentro en Valencia, atacando bárbaramente á Prelados y peregrinos y arrojando sobre ellos piedras y balas, que son, sin duda, el símbolo de la libertad librepensadora.

Es de notar que al mismo tiempo que atropellaban como salvajes á los peregrinos, gritaban con toda la fuerza de sus pulmones ¡viva la libertad!!

*
* *

Otros librepensadores de Barcelona, partidarios también de los procedimientos rifeños, y entre ellos un catedrático verdaderamente fanático, pretendieron excitar al pueblo para que agrediera á los peregrinos, y al efecto, colocaron en las esquinas y repartieron por las calles papeles escritos, más que con tinta, con barro de lodazal.

Y á la defensa de estos salió en el Congreso de Diputados el conocido Salmerón, pidiendo para los católicos toda clase de cadenas y privaciones, y sosteniendo que debía

permitirse el insulto público á las creencias de los cristianos.

Todo por la libertad, como ve el lector.

Pero lo bueno del caso es que en la misma sesión de la Cámara de los diputados, volvió á tomar la palabra el mismo Salmerón para censurar al gobierno por la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach, frente á la mezquita de los moros.

Decía el diputado librepensador que esto es insultar las creencias de los mahometanos, creencias que debían respetarse.

Libertad para todos, los rifeños inclusive, pero no para los que creen en el Dios verdadero.

Ese es el librepensamiento, tal y como sus secuaces principales nos lo presentan, es decir, tal como es.

* * *

Para terminar.

Otro librepensador, en un discurso pronunciado recientemente, decía entusiasmado:

«Señores, ya no son las gentes cristianas como antes».

.

Es verdad. Y por eso necesitamos andar con cien ojos para que no le *limpien* á uno los bolsillos los *libretomadores* que andan por las calles.

MARIANO DOMÍNGUEZ BERRUETA.



LA ROSA Y LA VIOLETA

FÁBULA

Falax gratia, et vana est pulchritudo.

Levantábase altanera
De sus primores ufana,
Bella rosa, una mañana
De la alegre primavera.

Con blando aliento la brisa
Su fresco cáliz besaba,
Y ella en pago le brindaba
Aromática sonrisa.

Allí, cerca una violeta
De vario y bello matiz,
Entre su verde tapiz
Ocultábase discreta.

Húbola de ver la rosa,
Y le dijo: «Amiga mía,
Tu belleza y lozanía
¿Por qué no ostentáis gozosa?»

»¿En ignorado retiro
La vida gustas pasar?
Sube, cual yo, á disfrutar
De las auras el suspiro;

»Mira como yo gentil
Sobre mi tallo me encumbro
Y hermosa á todos deslumbro
Y soy la gala de Abril».

—«Fuera, por cierto, locura,
Contestó la humilde flor,

En zozobra y en temor
Trocar mi paz y ventura.
»Así mi vida contenta
Paso al par de mi destino,
Sin temer al torbellino
Ni á la sañuda tormenta.

»Ese céfiro que bate
Tan galán en tí sus alas,
Acaso tus tiernas galas
Aquilón luego arrebate».

En efecto, destrozada
Por el cierzo, al otro día
Vió á la rosa que yacía
En el suelo deshojada.

Y á sus hojas que en tropel
Agitadas por el viento
En remolino violento
Desparecieron con él.

*También la gloria mundana
Así veloz desaparece,
Que es engañosa y es vana;
Sólo la que no perece,
La que siempre más lozana
Y encantadora aparece
Radiante de juventud,
Es la flor de la virtud.*

ANGEL GALÁN.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La misa parroquial.—Publica *Le Monde* una consulta sobre si los fieles tienen estricta obligación de asistir á la parroquia para cumplir el precepto de la Misa, y contesta al consultante que no existe esa obligación, y que así lo determinó en 30 de Junio de 1845 la Congregación de Propaganda en respuesta al Obispo de Bengala. Esta misma cuestión se agitó entre nosotros hace bastante tiempo, y Villanueva escribió sobre ella un libro decidiendo lo contrario de lo que se expone en esta consulta. El libro es sumamente curioso. Los moralistas creen que para dar buen ejemplo conviene, sin embargo, que las personas más ilustres y conocidas frecuenten las propias parroquias.

La visita del Obispo.—Hé aquí un exordio digno de imitación. Esperando un excelente párroco la próxima visita de su Obispo, subió al púlpito y se expresó en estos términos:

«Mis queridos hermanos, el próximo domingo recibiréis la visita de nuestro amado Pastor. Gran honor es éste para nosotros, á pesar de que no nos faltan visitas de altos personajes á quienes recibir, como á representantes que son de la autoridad. Mas me habéis de permitir que os diga que no vale ninguna visita tanto como la de su ilustrísima.

El señor Juez no viene aquí más que cuando alguno ha hecho alguna mala acción para llevarlo á la cárcel. El recaudador viene con mucha regularidad, pero para sacarnos el dinero. Otros personajes vienen también de cuando en cuando, mas para presidir el sorteo y llevarse á vuestros hijos (1).

No hay, por consiguiente, otra visita más desinteresada que la de nuestro Pastor, que no viene á llevarse ni á los ladrones, ni vuestro dinero, ni á vuestros hijos, sino antes por el contrario, viene á bendecirnos y traernos la paz y el consuelo á nuestras almas.»

Palabras notables.—*A Palavra*, de Oporto, en un arranque de elocuencia ante nuestra peregrinación, termina con estas frases su artículo de fondo:

«Así es como fraternizan los católicos con nobleza, con lealtad, confundiéndose en los afectos de la oración, y en los entusiasmos de las creencias. No se unen ni fraternizan en la callada noche, sino á la luz del día; no en los antros, sino en los templos; no al pestilente res-

(1) Así se hacía antiguamente.

plandor de los odios y las venganzas, sino en las plácidas corrientes de la caridad, iluminadas por las mejores auroras de la esperanza.»

Conversión de una masona.—La señora Diana Vaughan, que había presidido hasta ahora la masonería femenina en Inglaterra, se ha retirado definitivamente de la secta, no sin hacer terribles revelaciones acerca de la misma en todas las naciones, y muy principalmente en Italia, describiendo de paso los infames hechos y dichos del gran maestro Adriano Lemmi, que es una especie de musa de la revolución en aquel país. M. de la Rive, en un escrito dirigido á Mons. Fava, Obispo de Grenoble, pondera esta retirada de la señora Vaughan, deseando que, para desengaño de los incautos, se dé la mayor publicidad á las indicadas revelaciones.

Los hermanos del Sahara.—Se ha reconstituido con otro nombre la Asociación de los Hermanos del Sahara, fundada por el Cardenal Lavigerie y disuelta á su fallecimiento. Ahora se propone establecer comunicaciones entre las varias colonias francesas de Africa y estaciones agrícolas, é impedir como siempre, el tráfico de esclavos y los sacrificios humanos en el mismo continente.

Rusia en el Vaticano.—El periódico *El Monitor de Roma* confirma la noticia del establecimiento, con carácter permanente, de una legación de Rusia cerca del Vaticano.

¡Vaya un chiste!—Son famosos los socialistas. Como en otro tiempo los liberales de todas categorías echaban la culpa de sus propios excesos á la *mano oculta* de la reacción, ahora un diputado socialista francés ha tenido la audacia de decir que el anarquismo está alimentado por el dinero del clero.

Todos los diputados franceses se echaron á reir, porque como chiste... es chiste la salida del tal M. Jaurés.

Las Diócesis de España

Una triste noticia.—Un individuo llamado José Ignacio Azcuénaga, natural de Azpeitia, de unos 44 años de edad que formó parte en la peregrinación, se emocionó de tal

manera al ver la efigie de San Ignacio en Roma, que el infeliz perdió el uso de la razón.

Este individuo habita la casa en que vivía en Azpeitia el insigne caudillo de Cristo.

Llegó en el *Leon XIII* con las debidas precauciones.

Nuevo opúsculo.—La Asociación del *Apostolado de la Prensa*, que tanto bien hace con la difusión de lecturas sanas y amenas, ha tenido, como todos los meses en estos días, la atención de remitirnos el opúsculo que reparte en el presente, por lo cual le damos expresivas gracias.

La materia de que ese librito trata es tan oportuna como importante, y se halla bien indicada en el título, que es: *¿Y qué dirán? ó Los respetos humanos.*

Escuela.—Muy en breve se inaugurará en el barrio de Extremadura de Madrid, una escuela de párvulos, confiada á las Madres del Sagrado Corazón de Jesús, y que Su Majestad la Reina Regente ha costeadado en obsequio á los vecinos de aquel apartado y popular barrio.

A punto de naufragar.—Hé aquí cómo refiere un testigo presencial los angustiosos momentos de los peregrinos en el vapor *Bellver*, que estuvo á punto de naufragar al regreso de la Ciudad Eterna:

«Los peregrinos habían perdido ya toda esperanza de salvación.

Un maquinista intentó suicidarse; pero lo impidió con gran oportunidad el capitán.

Un matrimonio catalán, que al ver la muerte próxima, deseaban quedar juntos y enlazados en el fondo del mar, se pasaron los cónyuges una cuerda por la cintura, atándose fuertemente.

Un peregrino, que salió de Roma con un soberbio pasmo, quedó curado radicalmente.

El Sr. Obispo colocó en el cuello del capitán un escapulario de la Virgen del Carmen, y los Sacerdotes recorrieron los camarotes dando la absolución *sub conditione*. La mayor parte esperaban resignados la muerte entre las espumas de aquel furioso oleaje.

Después de cuarenta horas de furiosa tempestad, el buque entró en el puerto de Cagliari, capital de Cerdeña.

El sábado, 28 de los corrientes, empezó á acentuarse el temporal. El viento silbaba con furia y las olas se encrespaban violentamente, levantando montañas de espuma. Las maletas que se hallaban sobre cubierta eran arrastradas, y el barco juguete del oleaje. Entonces comprendimos la gravedad de la situación. El capitán, Sr. Singala, multiplicábase enérgico, y la tripulación hacía prodigios por dominar el *Bellver*, cuya situación era desesperada.

El barco llevaba poco lastre, el cual, merced á un movimiento fortísimo de las olas, quedó lanzado sobre uno de los costados, y el *Bellver* adquirió una inclinación horrorosa. En vano colocáronse los viajeros en el lado contrario. El agua entraba por la popa.

El capitán del buque rompió su aterrador mutismo, para decir al señor Obispo de Lugo, que se hallaba entre los pasajeros:

—Ilustrísimo señor: Para entrar en Barcelona, sólo hay un medio. Que los pasajeros permanezcan en sus camarotes, que se cierren todas las escotillas del buque y que maniobre la marinería; pero todo esto costará algunas vidas, porque los más débiles morirán por asfixia..

A lo cual, parece que contestó el señor Obispo:

—¡Todos ó ninguno!

Entonces el barco volvió rumbo á alta mar en dirección á Cerdeña.

Lo que pasó entonces, los testigos no pueden contarlo, ni precisarlo con todos sus detalles. El huracán era cada vez más horroroso, y las olas se encrespaban, y el *Bellver* siempre inclinado, iba culebreando de un lado para otro.

No podían arribar en puerto alguno, porque el barco corría peligro de quedar aplastado entre las rocas.

El buque, en su vertiginosa carrera, é impulsado por las gigantes olas, estuvo en las costas de Marsella y de Africa, y frente á los puertos españoles».

Siempre lo mismo.—La prensa liberal ha echado á vuelo las campanas con motivo de un supuesto atropello cometido en un colegio de Madrid. Primero hicieron autor á un jesuita, después á un presbítero, y ahora resulta que ni es jesuita ni es presbítero. Más tarde quizá declararán los tribunales la inocencia del H. José Labre, pues ya circulan rumores de que todo ello ha sido un inicuo manejo de las logias; pero la prensa liberal ni ahora ni luego rectificará.

¡Qué conciencias tan holgadas!

Peregrinación al sepulcro del Beato Diego de Cádiz.—En toda Andalucía se organiza una devota peregrinación á Ronda, donde se conservan los restos mortales del Beato Fr. Diego de Cádiz.

S a l a m a n c a

El Sr. Obispo en Vizcaya.—De *El Basco*, periódico de Bilbao, entresacamos los siguientes párrafos:

«*El Sr. Obispo en Vizcaya.*—Ha llegado el Sr. Obispo de Salamanca, acompañado de dos Padres Agustinos, siendo recibido por el Ayuntamiento en pleno, el pueblo en masa, los colegios de niños y niñas con estandartes y banderas, el clero y las bandas de música, dirigiéndose á la casa de don Román de Zubiaga».

«La solemnidad religiosa celebrada en la parroquia de Santa María ha resultado grandiosa.

Ofició el Sr. Arcipreste y predicó el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca con entusiasmo, ensalzando las glorias de San Agustín y la religiosidad de las provincias vascas».

«*En Guernica.*—Aún resuenan en nuestros oídos los entusiastas y repetidos vivas al «Obispo guerniqués», al sabio Agustiniiano, al insigne Prelado que tan alto renombre ha sabido alcanzar con su elocuentísima palabra y su fácil y correcta pluma.

Todavía nos parece estar en la villa de Guernica, vestida toda ella de fiesta, engalanados sus calles y plazas, sus casas y paseos con vistosas banderas y colgaduras, luciendo durante la noche alegres iluminaciones, y manifestándose en los semblantes de todos sus moradores el regocijo interior de que se hallaban poseídos».

«Tratábase de la bendición y colocación de la primera piedra de un colegio de segunda enseñanza que ha de estar á cargo de los sabios hijos de San Agustín, y hoy que la maldad se esfuerza tanto para arrancar la fe de los corazones, so pretexto de iluminar las inteligencias con los fulgores de la libertad, es muy justo que se celebre alegremente un acto de esta índole, por cuantos desean que la juventud reciba una ilustración cristiana».

«*La velada.*—La sala de Juntas, que tan gratos al par que tristes recuerdos evoca en los corazones de todos los amantes de las sabias y justas leyes del país vasco, hallábase totalmente ocupada por distinguido concurso de señoras y caballeros, ocupando la presidencia el hijo adoptivo de Guernica, el elocuentísimo orador sagrado Reverendo P. Cámara, que tenía á su derecha al Sr. Gobernador, al señor Alcalde de la villa de Guernica y al exdiputado por aquel distrito D. Gustavo de Cobreros; y á su izquierda al Sr. Larrucea, al Reverendo P. Alústiza, provincial de los Agustinos y D. Román de Zubiaga, Presidente y organizador de los trabajos necesarios para la erección del Colegio.

Detrás se veían á varios concejales y comisionados para la indicada organización.

Después del *Guernicaco Arbola* y el *Monstrate ese Matrem*, de Aldega, ocupó la tribuna el Sr. Zubiaga, y aunque él dijo que su discurso de presentación y de gracias tenía de bueno el que sería corto, nosotros le encontramos precisamente ese defecto, el de ser corto, porque un orador tan fácil y elocuente como el Sr. Zubiaga hace que todos lo oigan con atentísimo placer».

A continuación dice citado periódico que se cantaron zorricos, un motete de *Capocci*, el *Estelli d'or*, el *Crepúsculo* de Gunnod, *Il marineri* de Rossini y otras obras musicales.

Y sigue *El Basco*:

«El P. Alústiza, en improvisación brillante, demostró su amor grandísimo al país vasco, que es el suyo, pues nació en Cerain (Guipúzcoa), y expresó cuán tristes recuerdos le asaltaban al verse en aquel local en donde los patriarcas euskaros dictaban sus sabias leyes».

«El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca, con esa portentosa facilidad de palabra que Dios le ha concedido, con la retentiva de que antes hemos hablado, hizo un precioso resumen de cuanto en la velada ocurrió, citando uno por uno á los individuos que en ella tomaron parte, y agarrándose de sus frases para improvisar párrafos elocuentísimos en loor del himno de Iparraguirre, del Arbol de Guernica, de nuestras sabias leyes, del deseo de que no solo nosotros, sino el resto de España gocen por regiones de independendencia y libertad, lo que no obsta para la unidad de la Patria; lejos de eso, como decía el Padre San Agustín, la belleza consiste en la variedad dentro de la unidad».

«*En Bilbao; inauguración de la iglesia del Corazón de María.*— La solemnidad con que se celebró el domingo último la inauguración de este suntuoso templo, correspondió cumplidamente á la grandiosidad de sus obras.

A las diez y media dió principio la Santa Misa, oficiando en ella el Sr. Montealegre, Párroco de San Nicolás, asistido de los señores Prada é Ibarrolaza, que lo son de las parroquias de Santiago y Santos Juanes, respectivamente».

«A las cinco menos cuarto de la tarde dió principio, con el Santo Rosario, el Trisagio, cantado alternativamente por el coro y los asistentes á la función, acompañados de nutrida orquesta, dirigida, como á la mañana, por el distinguido maestro D. Castor Gorrichategui con la perfección que le caracteriza.

Después ocupó la sagrada Cátedra el Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca.

Comenzó su discurso el Rvdo. P. Cámara preguntando en qué consistía y á qué obedecía la extraordinaria manifestación de regocijo que sentía el populoso barrio de San Francisco en tan fausto día, regocijo que comparó con el que sentía la Seráfica Santa Teresa de Jesús cada vez que abría al público un templo, exclamando llena de júbilo: ¡Un templo más! Una casa de oración; una antesala de recepción del Salvador á los hombres, confundidos los magnates con los humildes artesanos, los ricos más opulentos con los pobres más miserables. Una verdadera hermandad en la que se familiariza con nuestro Redentor divino, como lo hacían la citada Seráfica del Carmelo, San Francisco de Asís y otros santos, espiritualizados por el entrañable amor que con Cristo les unía.

Encareció la importancia del templo en cuanto obra material, ensalzando las bellezas arquitectónicas que contenía, las cuales tendían á enaltecer la omnipotencia de Dios, á través de las esbeltas bóvedas de la iglesia. Pero añadió que no bastaba la asistencia frecuente á ésta, sino que era necesaria la frecuencia de los Santos Sacramentos á fin de que cada uno de nosotros fuese, á semejanza del que hay en la iglesia, un Sagrario del Señor, conservándole constantemente en nuestro corazón.

De la frecuencia de estos Sacramentos, dijo, fluyen de continuo, además de bienes espirituales, un cúmulo de bienes materiales que están palpando los habitantes del barrio de San Francisco, los cuales gozan de paz, tranquilidad y relativo desahogo en sus casas, gracias á la piedad en ellos infiltrada por el celo inagotable de los Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazón de María, eficacísimos cooperadores del digno clero de la extensa parroquia de Abando en la peque-

ña Capilla que han regido hasta ahora y que regirán en adelante esta magnífica iglesia. Por eso se explica que, mientras antes era grandísima la indiferencia que reinaba en este importante barrio, hasta el punto de olvidarse de los auxilios espirituales en el momento de la muerte, es ya tanta la piedad de sus habitantes, que raro es el caso en que haya que lamentar tan funesto desenlace.

Dedicó merecidos elogios al Santo fundador de la Congregación de los citados Misioneros R. P. Claret, ornamento del Episcopado español, á quien dijo tuvo la fortuna de oír, siendo aún niño, predicar la divina palabra de modo admirable, y para cuya beatificación ha tenido el consuelo de estampar su firma.

Ponderó mucho el empleo de las fortunas materiales del mundo en estas obras espirituales que tienen por objetivo la salvación de las almas, único verdadero negocio, pues los demás temporales no merecen el nombre de tales. Y á propósito de esto aludió, aunque no la nombró, á la Señora viuda de Epalza, por su generoso donativo, alabando su incesante desprendimiento, que le servirá de grande gloria en la vida eterna, porque el Señor, no olvidando nada de lo que en su honor se hace, recompensa con larga mano los honores y sacrificios que se le tributan.

Esta fué la síntesis del discurso del ilustre Prelado de Salamanca, que no obstante su natural fatiga por sus trabajos del día y la noche anteriores, dijo su oración con la unción evangélica y fogosidad de corazón que le son características».

Ornamentos recibidos de la Congregación de Hijas de María de Madrid, para la diócesi de Salamanca.—*Capas blancas:* Aldeanueva de Figueroa.—Mata de Ledesma.—Espino de la Orbada.—La Maya.—Castellanos de Moriscos.—Santa María de Sando.—Vecinos.—Arapiles.

Capa morada: Tavera.

Capas negras: Zafrón.—Anaya de Alba.—Honduras.—Añooverde Tormes.—Moriscos.—Gajates.—Arcediano.—Herguijuela de la Sierra.—San Cristobal de la Cuesta.—Palencia de Negrilla.

Casullas blancas: Calvarrasa de Abajo.—Palacios Rubios.

Negras: Peralejos de Arriba.—Juzbado.—Villarmayor.—Peñalvo.—Gomecello.—Aldeaseca de Alba.

Encarnadas: Poveda de las Cintas.—Navarredonda de la Rinconada.

Regreso del Prelado.—Con toda felicidad regresó el martes el Excmo. Prelado.

Dámosle la más cordial bienvenida

Fiesta en la Catedral.—Para dar gracias al Todopoderoso por la feliz llegada del Excmo. Sr. Obispo y de los peregrinos, se celebrará el domingo en la Catedral solemne fiesta.

Por la mañana á las siete distribuirá S. E. I. la Sagrada Comunión en dicha Santa Basílica Catedral, á cuantas personas deseen fortificar su alma con el pan eucarístico.

A las nueve habrá misa solemne en la que predicará el Sr. Obispo, dando al final la bendición Papal á los fieles de Salamanca en nombre de Su Santidad.

Los Duques de Alba.—Pronto llegarán á Salamanca los Excelentísimos Sres. Duques de Alba, con motivo de la solemne traslación de los restos del gran Duque que serán depositados en el sarcófago recientemente construído en Santo Domingo.

Se nos dice que se celebrarán en dicha iglesia exequias por el alma del insigne prócer español.

Inauguración de un Hospital.—En la próxima semana se verificará la inauguración del Hospital de Macotera, al frente del cual han de ponerse las Hijas de San Vicente, que al efecto llegarán uno de estos días á dicha villa.

¡Qué concejales!—Unos cuantos concejales, ya hace tiempo conocidos y juzgados por la opinión sensata del pueblo salmantino, han acordado en el Ayuntamiento, imponiéndose por la fuerza del número, felicitar al Rey Humberto, *único soberano legítimo de Italia*.

Vamos, con esto se aseguró la *unidad italiana*.
Respira, Humberto, ya no pelagra tu trono.

Advertencia.—Con objeto de que anticipadamente sepan los fieles que el Sr. Obispo dará la Comunión y después la Bendición Papal el domingo en la Catedral, repartimos este número antes de la hora acostumbrada, con el fin de que los fervorosos católicos salmantinos puedan disponerse á recibir tan señalados beneficios.

En Santo Domingo.—Esta tarde ha comenzado el solemne triduo en honor de los Mártires Dominicanos. La asistencia de fieles ha sido muy numerosa. En el número próximo reseñaremos estas funciones religiosas, que los Hijos de Santo Domingo dedican á sus hermanos martirizados en la China.

En el Senado.—Se ha comenzado á tratar en la alta cámara el asunto de la enseñanza, relacionado, como saben nuestros lectores con un expediente que en la actualidad se instruye contra un profesor de este Instituto.

Con este motivo, y también con el de combatir un pro-

yecto del Ministro de Ultramar, abiertamente opuesto á cierto Rescripto pontificio, es muy probable que tenga que ir á Madrid el Excmo. Sr. Obispo de la diócesi.

Enhorabuena.—Se la damos muy cumplida á los señores Campo, Gil Robles, Nava, Rodríguez Miguel, Girón, Borrego de Dios y Hernández, que negaron en el Ayuntamiento su voto á la proposición altamente injuriosa al Pontificado, presentada por el ciudadano Zugurrondo en la última sesión del concejo.

No puede tolerarse.—Desde Ledesma se nos dice que en el teatro de aquella villa se representan en la actualidad zarzuelas de tan mal gusto, que el pudor de las jóvenes corre gravísimo riesgo, si los padres de familia no impiden que asistan á obras tan inmorales y pornográficas como *Las tentaciones de San Antonio*, payasada puesta en escena el domingo pasado.

También nos aseguran que varias personas han desistido de ir ya al teatro.

Cultos.—Se celebraron el martes con toda solemnidad en el pueblo de Berganciano, predicando D. Enrique Ramos, párroco de Pedrosillo el Ralo.

—También mañana se celebrará el Villasdardo una solemne función religiosa á la Virgen Santísima, bajo el título de la *Bandera*, estando el sermón á cargo de D. José M. Bartolomé, capellán de MM. Carmelitas de la villa de Ledesma.

Flores de Mayo.—Con gran solemnidad se están celebrando en la iglesia de MM. Carmelitas de Peñaranda los religiosos cultos que con el título de Flores de Mayo dedican las Hijas de María á su excelsa patrona la Santísima Virgen del Amor Hermoso.

El altar está artísticamente adornado y contribuye á darle mayor realce la profusión y bien entendida combinación de luces y flores.

Los ejercicios tienen lugar todos los días á las siete de la tarde, y en los cánticos de la letanía é himnos á la Virgen, toman parte distinguidas señoritas de la localidad, bajo la dirección del profesor Sr. Manzanares.

De Alba.—Con numerosa y devota concurrencia de fieles, se están celebrando en la iglesia de San Juan Bautista, en honor de la Santísima Virgen, Madre de Dios y del

Amor hermoso, los sagrados cultos de las Flores del mes de Mayo.

—El sábado de la pasada semana se dió principio en la parroquial iglesia de San Pedro á la novena del Santísimo Cristo de la Salud (vulgo de San Jerónimo), y en el día de la fiesta predicará el Sr. Arcipreste D. Juan Antonio Ruano.

—Con grandiosa solemnidad y extraordinaria concurrencia, tuvo lugar el domingo último á la misa mayor de la parroquia la primera comunión de unos cincuenta niños.

El Sr. Acipreste celebrante, antes de dar principio á la santa misa, les hizo una fervorosa plática sobre las disposiciones necesarias para recibir digna y provechosamente á Jesús Sacramentado.

—En el capítulo general que los RR. PP. de la Provincia Carmelitana de San Elias acaban de celebrar en su convento de Segovia, sobre el glorioso Sepulcro del estático P. San Juan de la Cruz, ha sido elegido Superior Provincial de la misma, el Rvdo. P. Prior de este convento de Alba, Fr. Jerónimo de la Santísima Virgen y para sustituirle en esta prelación el Rvdo. P. Fr. Antonio del Sagrado Corazón de Jesús.

Reciban los agraciados nuestra más afectuosa felicitación.

Necrología.—Ha fallecido la Rvda. M. Abadesa del convento de las Franciscas de esta ciudad.

Rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la virtuosa franciscana.

La fiesta del domingo.—En *Boletín Eclesiástico* extraordinario que se ha publicado hoy, se ordena á los señores Curas párrocos de esta capital, que anuncien al pueblo en la forma que les sea posible, que nuestro Excmo. Prelado dará la Bendición Papal el próximo domingo en la Santa Basílica Catedral después de celebrada la santa misa, y que con este motivo hagan tocar las campanas á las doce y al obscurecer del sábado.

RECOMENDACION.—La hacemos del verdadero **Hierro Bravais**, adoptado en los hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la anemia y debilidad. Es el mejor de todos los tónicos reconstituyentes y no fatiga nunca el estómago.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.